
Bau- u. WegeA Giekau 
Sitzung vom  14.4.2016              Seite 1 
       Für diese Sitzung enthalten die Seiten  2  bis  7 

in Giekau, Giekauer Kroog    Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 
 

Beginn:   19.30 Uhr 

 
Ende:   21.34   Uhr 
                    _____________________________________________ 
         (Unterschriften) 
__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:      Gesetzl. Mitgliederzahl: 5 
a) stimmberechtigt: 
 

1. Bernd Schwartz  
 

13. 

2. Achim Hartmann 
      

14. 

3. Susanne Paulsen 
 

15. 

4. Christoph Graf von Hahn f.  
    André Spickermann  
 

16. 

5. Hauke Stenzel 
 

17. 

6.  
 

18. 

7.  
 

19. 

8.  
 

20. 

9.  
 

b) nicht stimmberechtigt 

10. 
 

1. Bürgermeister Koch  

11. 
 

2. GVin Nagel, Petersen, GV Graf von Platen–Hallermund,   
Juhls, Walter, Wulf, Zwicker 

12. 
 

3. Herr Wannhoff / Amt Lütjenburg 

 4.  8 Zuhörer 
 5.   

Es fehlten: 
a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 
1.  André Spickermann  1. 
2.    2. 

Die Mitglieder des Bau- und Wegeausschusses  waren durch Einladung vom  1.4.2015 auf   Donnerstag,  

den  14.4.2016  unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 

Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 
nicht erhoben wurden.  
 

D er Bau- und Wegeausschuss  war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung der Niederschriften über die letzten Sitzungen vom 1.10.2015 

und 3.2.2016 (Arbeitssitzung) 
4. Abwasserbeseitigungskonzept der Gemeinde Giekau (Antrag der CDU) 
5. Kanaluntersuchung Engelau (Antrag der CDU) 
6. Sanierung Mischwasserkanal Engelau (Antrag der CDU) 
7. Sanierung Sporthalle Giekau (Antrag der CDU) 
8. Einwohnerfragestunde  
9. Verschiedenes  
 
Nicht öffentlich:  
10. Regenwasserkanal Giekau - Restarbeiten 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
12. Personal- und Vertragsangelegenheiten  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-
träge eingebracht: 
 
Die Tagesordnung wird auf Antrag des Vorsitzenden um einen neuen Punkt 8 „Grünabfallplatz der Gemeinde am 
Gildeplatz“ ergänzt. 
        - 5 dafür - 
 
Die übrigen Punkte verschieben sich entsprechend.  
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.  
Zu dem Punkten 11 - 13  war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
Der Tagesordnungspunkte 11 - 13 sollen in nicht öffentlicher Sitzung behandelt wer-
den. 
        - 5 dafür - 
2. Einwohnerfragestunde 
- Eine Zuhörerin stellt eine Frage zur Nutzung der Sporthalle. Diese wird vom Bür-

germeister beantwortet.  
- Frau Becker teilt mit, dass der Spurplattenweg zwischen Engelau und Dannau bauli-

che Mängel aufweist. Bürgermeister Koch erläutert hierzu, dass diese Mängel zeit-
nah beseitigt werden.  

- Graf von Hahn spricht den Spurplattenweg Ölböhm an, auf dem der Gräder den 
Mittelbereich bereinigt hat und weist darauf hin, dass die Asphaltkante augenschein-
lich beschädigt wurde. Der Bürgermeister teilt mit, dass  er dies besichtigen wird. 

- Eine Zuhörerin spricht den Spielplatz beim Sportplatz an; hier soll es mehrere Män-
gel geben. Bürgermeister Koch beantwortet diese Fragen. Nach einer kurzen Dis-
kussion wird festgestellt, dass hier neue Spielplatzgeräte aufgestellt werden sollen.  

 
3. Genehmigung der Niederschriften über die letzten Sitzungen vom 1.10.2015 
und 3.2.2016 (Arbeitssitzung) 
Frau Paulsen weist darauf hin, dass im Protokoll der Arbeitssitzung unter TOP 5 „Per-
sonalangelegenheiten“ der Name der Frau nicht Piek, sondern Pelke heißt.  
Desweiteren wird darauf hingewiesen, dass im Protokoll des Bau- und Wegeausschus-
ses vom 1.10.2015 unter a) stimmberechtigt 4. Spiekermann mit „ie“ zu schreiben ist.  
Mit diesen Änderungen werden die Protokolle genehmigt.  
        - 3 dafür, 2 Enthaltungen - 
Anmerkung der Verwaltung: 
Herr Spickermann schreibt sich lt. Auskunft Einwohnermeldeamt nur mit „i“. 
 

4. Abwasserbeseitigungskonzept der Gemeinde Giekau (Antrag der CDU) 
Der Vorsitzende führt kurz in das Thema ein. Herr Walter erläutert den Antrag der 
CDU. Er teilt mit, dass festgestellt wurde, das im Abwasserbeseitigungskonzept einige 
Fehler enthalten sind. Diese sind u. a. im Bereich Gottesgabe, Dornbuschweg und 
Buchholz. Hier soll es einen Kanal geben und somit kann dort keine dezentrale Ent-
wässerung stattfinden.  
Desweiteren soll im Bereich Ölböhm ebenfalls ein Graben/Kanal vorhanden sein, in 
den entwässert wird und auch hier gibt es somit eigentlich keine dezentrale Entwässe-
rung.  
 
Es folgt eine kurze Aussprache, in der entschieden wird, dass Herr Hauck zur nächsten 
Sitzung des Bau- und Wegeausschusses eingeladen werden und dort das Abwasserbe-
seitigungskonzept vorstellen soll. 
Ein Beschluss wird nicht gefasst.  
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5. Kanaluntersuchung Engelau (Antrag der CDU) 
Der Vorsitzende übergibt das Wort an Herrn Walter. Herr Walter teilt mit, dass die 
Anschlusskanäle in Engelau mit geprüft werden sollten und fragt an, warum dies noch 
nicht erfolgt ist. Es wird darauf hingewiesen, dass dieser Punkt in der Sitzung der Ge-
meindevertretung nicht behandelt und auch kein Beschluss gefasst wurde. Es folgt eine 
kurze Aussprache, in der entschieden wird, dass in der nächsten Sitzung der Gemein-
devertretung dies als Tagesordnungspunkt aufgenommen werden soll.  
 
Durch die Beratung im Tagesordnungspunkt 5 wurde Tagesordnungspunkt 6 mit beraten.  
 
7. Sanierung Sporthalle Giekau (Antrag der CDU) 
Der Vorsitzende übergibt das Wort an Herrn Walter. Herr Walter erläutert das Thema, 
teilt die Antwort zum Förderbescheid mit und regt an, dass die Sanierung trotz ableh-
nendem Bescheid weiter vorangetrieben werden soll.  
Im Vordergrund sollte die Heizungsanlage stehen, die bereits 28 Jahre alt ist.  
Herr Juhls teilt mit, dass es möglicherweise eine Förderung durch die AktivRegion 
gibt; er möchte in diesem Zusammenhang mit Frau Prigge Kontakt aufnehmen, um 
weitere Informationen zu erhalten. Es soll geprüft werden, ob Frau Prigge zur nächsten 
oder übernächsten Sitzung der Gemeindevertretung eingeladen werden kann.  
 
Es folgt eine weitere Diskussion über die Sanierungsmöglichkeiten der Sporthalle.  
Ein Beschluss wird nicht gefasst.  
 
8. Grünabfallplatz der Gemeinde am Gildeplatz 
Der Vorsitzende führt in das Thema ein. Er erläutert, dass dieser Grünabfallplatz für 
die in der Gemeinde anfallenden Grünabfälle, die durch die Gemeindearbeiter entste-
hen, vorgesehen war, hier werden jedoch auch durch Dritte Grünabfälle abgelagert.  
Herr Walter weist hierzu auf den Kompostplatz in Lütjenburg hin.  
Herr Juhls schlägt vor, dass der Platz geschlossen wird.  
 
Es folgt eine Aussprache über verschiedene Möglichkeiten, u. a., ob Container ange-
mietet werden könnten. Der Bürgermeister teilt mit, dass  bisher Kosten in Höhe von 
1.500,-- € für die Abfuhr der Grünabfälle entstanden sind.  
 
Sodann wird folgender Beschluss gefasst: 
Die zwei Plätze sollen geräumt werden. Es sollen zwei große Biotonnen über den Kreis 
bestellt werden, die auf dem Bauhof abgestellt werden.  
        - 5 dafür - 
9. Einwohnerfragestunde  
Frau Traber fragt nach den Steinen, die am Grünabfallplatz vorhanden sind, ob diese 
genutzt werden können. Es wird ihr mitgeteilt, dass die Steine für eine private Nutzung 
zu groß sind.  
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10. Verschiedenes  
- Herr Walter teilt mit, dass das Rosenbeet im Bereich Prehnskamp dringend einer 

Pflege bedarf und dass der Zaun an der Pumpstation in Seekrug defekt ist und ent-
fernt werden sollte.  

- Frau Petersen spricht den Bürgersteig im Bereich Jebe/Schneekloth an. Dieser soll 
in einem schlechten Zustand sein.  

 Der Bürgermeister sagt eine Besichtigung zu.  
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
20.10 Uhr: Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Fortsetzung der Niederschrift auf gesondertem Blatt. 
 
 
Protokollführer: 

 

 


